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FOI APROVADO EM SESSÃO  ORDINÁRIA 
DESTA SEGUNDA-FEIRA (26), O PROJETO DE 
LEI 045/2025  QUE CRIA O DIA MUNICIPAL 
DOS VENDEDORES AMBULANTES E 
CAMELÔS. MAIS DO QUE CRIAR UM DATA, O 
INTUITO É VALORIZAR A CATEGORIA E 
SEGUIR BUSCANDO FORMAS DE 
RECONHECIMENTO A QUEM SE DEDICA A 
EMPREENDER COM AFINCO, COMO OS 

DURANTE A REUNIÃO DA COMISSÃO DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESPÍRITO SANTO (ALES), 
REALIZADA NESTA TERÇA-FEIRA (27), A 
DEPUTADA RAQUEL LESSA (PP) 
REFORÇOU A URGÊNCIA DO COMBATE À 
VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA CRIANÇAS E 
ADOLESCENTES. EM REFERÊNCIA AO 
MAIO LARANJA, CAMPANHA NACIONAL 
DE CONSCIENTIZAÇÃO, RAQUEL 
AFIRMOU QUE É PRECISO ROMPER O 
SILÊNCIO E FORTALECER A REDE DE 
PROTEÇÃO À INFÂNCIA.

O GOVERNADOR DO ESPÍRITO SANTO, RENATO 
CASAGRANDE, PARTICIPOU, NA MANHÃ DESTA QUINTA-
FEIRA (22), DE UMA PREPARATÓRIA PARA A 
CONFERÊNCIA DAS NAÇÕES UNIDAS SOBRE 
MUDANÇAS CLIMÁTICAS (COP30), QUE ACONTECE EM 
NOVEMBRO NA CIDADE DE BELÉM (PA). O ENCONTRO 
EM BRASÍLIA (DF) TEVE A PARTICIPAÇÃO DO 
PRESIDENTE DA COP 30, EMBAIXADOR ANDRÉ CORRÊA 
DO LAGO; A DIRETORA-EXECUTIVA DA COP30, A 
SECRETÁRIA DE MUDANÇAS CLIMÁTICAS DO 
MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE E MUDANÇA DO 
CLIMA, ANA TONI, ALÉM DE REPRESENTANTE DE 
ENTES SUBNACIONAIS.
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REGIONAL NORTE DE SAÚDE E UFES REALIZAM AÇÕES 
DE VACINAÇÃO CONTRA GRIPE

O projeto Imuniza 
Norte - parceria do 
Programa Regional 
de Imunização (PRI), 
da Superintendência 
Regional de Saúde 
d e  S ã o  M a t e u s 
(SRSSM),  com o 
c u r s o  d e 
E n f e r m a g e m  d o 
Centro Universitário 
N o r t e  d a 
Universidade Federal 
do Espírito Santo 
(CEUNES/Ufes)  - 
realizou a vacinação 
de 2.873 pessoas em 
ações de imunização 
na última semana.
Nessa terça-feira (20), foi realizada uma 
ação para imunização da comunidade 
acadêmica da Ufes e do campus de São 
Mateus do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo 
(IFES) contra a influenza, em horário 
estendido, das 8h às 19h30.
Para a mobilização dos estudantes, 
professores e servidores, o Zé Gotinha - 
personagem símbolo da vacinação no 
Brasil - percorreu salas de aula, áreas de 
convívio, setores administrativos e o 
Restaurante Universitário para convidar a 
comunidade a se imunizar. Ao todo, foram 
709 pessoas vacinadas.
“O Imuniza Norte surgiu em 2021 para 
auxiliar a vacinação contra Covid-19 e 

mantém esse apoio nas estratégias e 
mobilizações de imunização para o 
aumento das coberturas vacinais. Ao 
colaborar com as ações de vacinação em 
São Mateus, nós nos aproximamos da 
rotina da população e aumentamos a 
adesão e o acesso às vacinas”, explicou a 
coordenadora do PRI, Verônica Tomaz.
A Secretaria da Saúde (Sesa) ampliou, no 
dia 15 de maio, a vacinação contra 
influenza para toda a população acima de 
6 meses de idade. A imunização contra a 
gripe ocorre nas mais de 700 salas de 
vacinação em todo território capixaba.
Outras ações
Além da ação na UFES, o Imuniza Norte 
realizou a vacinação de servidores e 

detentos da Unidade 
Pr i s iona l  de  São 
Mateus, que incluiu o 
Centro de Detenção 
Provisória (CDP), a 
P e n i t e n c i á r i a 
R e g i o n a l  e  a 
P e n i t e n c i á r i a 
S e m i a b e r t a ,  q u e 
t o t a l i z o u  1 . 9 0 0 
pessoas imunizadas; 
de trabalhadores da 
Saúde que atuam na 
SRSSM e Cent ro 
R e g i o n a l  d e 
Especialidades Norte 
(CRE-Norte); e em 
p a c i e n t e s  e 
t raba lhadores  da 

Unidade de Pronto Atendimento (UPA) de 
São Mateus e no setor de Hemodiálise, do 
Hospital Estadual Roberto Arnizaut 
Silvares (HRAS).
Durante o levantamento da situação 
vacinal no Sapê do Norte, território que 
abrange comunidades quilombolas nos 
municípios de Conceição da Barra e São 
Mateus, voluntários da Ufes fazem o 
cadastro das doses registradas nos 
cartões de vacinação na plataforma do 
Governo do Estado “Vacina e Confia”.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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REUNIÃO COM PRESIDENTE DA COP30 DISCUTE AGENDA 
DOS ESTADOS NA CONFERÊNCIA DO CLIMA

O governador do Espírito Santo, Renato 
Casagrande, participou, na manhã desta 
quinta-feira (22), de uma preparatória para 
a Conferência das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas (COP30), que 
acontece em novembro na cidade de 
Belém (PA). O encontro em Brasília (DF) 
teve a participação do presidente da COP 
30, embaixador André Corrêa do Lago; a 
diretora-executiva da COP30, a secretária 
de Mudanças Climáticas do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança do Clima, Ana 
Toni, além de representante de entes 
subnacionais.
De acordo com Casagrande, a reunião foi 

o momento para discutir e organizar a 
participação dos estados na Conferência. 
“ Q u e r e m o s  q u e  s e j a  a  C O P d a 
implementação, da prática e mostrar ao 
mundo o que estamos fazendo. Apresentei 
o que temos feito no Espírito Santo e 
e s t a m o s  o r g a n i z a n d o  a  n o s s a 
participação para dar nossa contribuição 
na preservação do planeta”, disse o 
capixaba, que preside o Consórcio Brasil 
Verde.
O governador sugeriu a criação de um 
grupo de t rabalho envolvendo os 
Consórcios, o Governo Federal  e 
instituições ambientais para organizarem 

a participação da comitiva brasileira 
na COP30. Estavam presentes no 
encontro, os representantes dos 
Consórcios da Amazônia Legal, do 
Nordeste, Brasil Central e do Cosud 
(Consórcio de Integração Sul e 
Sudeste).
“Vamos criar um grupo de trabalho 
para que possamos organizar 
e v e n t o s  a n t e r i o r e s  à  C O P, 
destacando os biomas, para que 
possamos chegar a novembro lá 
e m  B e l é m  c o m  o s  t e m a s 
amadurecidos. Também podemos 
construir uma plataforma para que 
todas as boas ide ias se jam 
colocadas e trabalhadas”, detalhou 
Casagrande.
Nos meses de junho e julho, o 
Espírito Santo será palco de dois 

eventos oficiais da COP30. O primeiro 
será a Conferência Sustentabilidade Brasil 
2025, que irá atrair 120 especialistas em 
40 painéis e 13 trilhas temáticas, entre os 
dias 11 e 14 de junho. Nos dias 17 e 18 de 
julho, será realizado o “Global Policy 
Dialogue: Promovendo o Financiamento 
Climático e Transições Justas”, reunindo 
diversos líderes do mundo.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo
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DEPUTADA RAQUEL LESSA DESTACA COMBATE À 
VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA CRIANÇAS E 

ADOLESCENTES DURANTE O MAIO LARANJA

Durante a reunião da Comissão de 
Assistência Social da Assembleia 
Legislativa do Espírito Santo (Ales), 
realizada nesta terça-feira (27), a 
deputada Raquel Lessa (PP) reforçou a 
urgência do combate à violência sexual 
contra crianças e adolescentes. Em 
referência ao Maio Laranja, campanha 

n a c i o n a l  d e 
conscientização, 
Raquel afirmou 
que é prec iso 
romper o silêncio 
e  for ta lecer  a 
rede de proteção 
à infância.
A par lamentar 
chamou atenção 
para a gravidade 
d o s  n ú m e r o s 
registrados no 
Espírito Santo: 
e n t r e  2 0 2 0  e 
f e v e r e i r o  d e 
2 0 2 4 ,  a 

Secretaria de Estado da Segurança 
Pública e Defesa Social (Sesp/ES) 
contabilizou 4.217 casos de estupro de 
vulneráveis. No mesmo período, foram 
registrados 5.879 casos de violência 
sexual contra crianças e adolescentes 
em geral. Em 2024, foram 1.304 

pessoas presas por esse tipo de crime 
no estado.
Raque l  Lessa  de fendeu ações 
permanentes e integradas entre os 
órgãos públicos, enfatizando que o 
enfrentamento a esses crimes não 
pode se restringir a datas simbólicas. 
“Não podemos ca lar  d iante  da 
violência. Precisamos de ações 
contínuas, com orçamento garantido e 
responsab i l i zação  e fe t i va  dos 
agressores. É dever da gente e do 
poder  púb l ico  pro teger  nossas 
crianças”, afirmou.
Ela também destacou que a campanha 
Maio Laranja deve ser usada como um 
momento estratégico de mobilização, 
prevenção e denúncia. A deputada 
incentivou o uso do Disque 100, canal 
nacional de denúncias anônimas e 
g r a t u i t a s ,  c o m o  f e r r a m e n t a 
fundamental no enfrentamento da 
violência sexual infantojuvenil.

FERRAMENTA DO GOVERNO DE MINAS SERÁ PREMIADA 
INTERNACIONALMENTE EM ENCONTRO DE INOVAÇÃO PÚBLICA
O Governo de Minas será 
p r e m i a d o 
internacionalmente pela 
a tuação inovadora na 
transformação digital do 
s e r v i ç o  p ú b l i c o .  A 
ferramenta ProBPMS, da 
Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), desenvolvida 
p e l a  C o m p a n h i a  d e 
Tecnologia da Informação 
do Estado de Minas Gerais 
(Prodemge), é uma das 
iniciativas vencedoras do 
Encontro Ibero-Americano 
de Inovação Pública, que 
será realizado no Chile nos 
dias 3 e 4/7.
A premiação é organizada pela 
Secretaria-Geral Ibero-americana, em 
parceria com o Laboratório de Governo 
do Ministério da Fazenda do Chile, e 
com apoio da Agência Espanhola de 
Cooperação Internacional para o 
Desenvolvimento. Foram mais de 50 
instituições públicas inscritas e apenas 
cinco selecionadas, sendo a iniciativa 
da Seplag-MG a única brasileira no 
ranking.
O encontro reconhece projetos 
inovadores de governos ibero-
americanos, com impacto comprovado 
nos últimos quatro anos. No caso de 
Minas Gerais, a ferramenta ProBPMS 
venceu a categoria Inovação em 
Escala. Os outros quatro países 
premiados são Argentina, Colômbia, 
Portugal e Uruguai, em diferentes 
categorias.

Inovação
ProBPMS é uma plataforma de 
gerenciamento de processos de 
n e g ó c i o  ( B u s i n e s s  P r o c e s s 
Management Suite) criada para ampliar 
a digitalização da administração pública 
estadual. A ferramenta transforma 
fluxos manuais e complexos em 
processos digitais padronizados, com 
menor esforço técnico, mais agilidade e 
monitoramento em tempo real.
“A solução apoia a Estratégia Estadual 
de Governo Digital com dois focos 
principais: oferecer agilidade, inclusão 
e inovação na prestação de serviços, e 
d ispon ib i l i za r  fe r ramentas  que 
favoreçam políticas públicas eficazes e 
t ransparen tes .  Des ta  fo rma,  a 
ProBPMS contribui de forma eficaz 
para a transformação digital dos 
serviços públicos, tornando-os mais 
acessíveis e simples para a população”, 

destacou o superintendente 
de Governança Eletrônica 
da Seplag-MG, Fabrício 
Salum.
A ferramenta ProBPMS já 
viabilizou a automação de 
m a i s  d e  3 0  t i p o s  d e 
p r o c e s s o s ,  t a n t o  d e 
atendimento ao cidadão 
quanto de gestão interna. 
Entre os principais usos 
es tão:  autor izações e 
c r e d e n c i a m e n t o s 
e d u c a c i o n a i s  p e l a 
Secretaria de Estado de 
E d u c a ç ã o  ( S E E - M G ) ; 
s o l i c i t a ç õ e s  d e 
i m u n o b i o l ó g i c o s  e 

atendimentos de Profi laxia Pré-
Exposição (PrEP) pela Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-MG); defesas, 
recursos e serviços relacionados à 
Carteira Nacional de Habilitação (CNH) 
e a veículos, pela Coordenadoria 
Estadual de Gestão de Trânsito (CET-
MG).
"Esse reconhecimento internacional 
demonstra que estamos no caminho 
certo ao propor sistemas que ampliam o 
alcance e a transparência das ações e 
impactam a rotina e a qualidade de vida 
da população", ressaltou o diretor-
presidente da Prodemge, Roberto 
Tostes Reis.
O ProBPMS é resultado da parceria do 
Governo de Minas com o Banco 
N a c i o n a l  d e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Social (BNDES), com 
intermediação da Secretaria de Estado 
de Casa Civil (SCC).

Terça - Feira - 27 de Maio de 2025
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EMATER-MG APRESENTA AÇÕES DE VALORIZAÇÃO DO CAFÉ 
NA EXPOCAFÉ 2025

A Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater–MG) é uma das expositoras da 
Expocafé 2025, considerada a maior feira 
nacional de cafeicultura. O evento acontece 
desta terça (27/5) até quinta-feira (29/5), no 
aeroporto de Três Pontas, e deve receber 
milhares de visitantes.
A empresa desenvolve diversos trabalhos na 
cadeia produtiva do café, dentre eles o 
programa Certifica Minas Café e o Concurso 
de Qualidade do Cafés de Minas Gerais, e 
mostrará o resultado dessas ações como a 
maior agregação de valor ao produto. A 
Emater-MG também é uma das apoiadoras 
do 8º Encontro Mineiro de Cafeicultoras, na 
quinta-feira.
“A Expocafé é uma oportunidade para os 

produtores obterem 
informação técnica e 
adquirir máquinas e 
insumos. Na feira, o 
estande da Emater-
MG terá profissionais 
p a r a  p a s s a r 
informações sobre 
programas estaduais 
e esclarecer dúvidas 
do  púb l i co  sob re 
questões técnicas”, 
pontua o gerente 
regional Rogério da 
Silva Araújo (Unidade 
Regional de Alfenas).
Agregação de valor
Segundo Rogério, 

dentre os assuntos do setor cafeeiro que 
serão tratados, estão o Certifica Minas Café, 
que foi o primeiro selo de certificação de 
propriedades cafeeiras no Brasil emitido por 
uma inst i tu ição governamenta l ,  e  é 
coordenado pela Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), além do Concurso de Qualidade dos 
Cafés de Minas Gerais e do Circuito Mineiro 
de Cafeicultura.
O concurso de café recebeu 1.406 amostras 
concorrentes em 2024, de 146 municípios 
minei ros,  das quatro macrorregiões 
produtoras do estado. Tanto a certificação das 
propriedades cafeeiras como o concurso 
estadual têm propiciado aos cafeicultores 
uma maior valorização dos seus produtos no 

mercado.
O Concurso de Avaliação da Qualidade das 
Cachaças de Alambique e Aguardentes de 
Cana Mineiras - Cachaças Mineiras, criado no 
ano passado, será outra iniciativa de 
destaque a ser apresentada.
“Nós tivemos três produtores de cachaça da 
região premiados no concurso da bebida, em 
2024, e convidamos eles para participar do 
nosso estande e falar com os visitantes como 
foi a experiência na premiação”, conta 
Rogério.
Homenagem às cafeicultoras
A Emater-MG vai levar ainda caravanas de 
produtores para a  Expocafé e  está 
mobilizando um grande número de mulheres 
da região para participar do 8º Encontro 
Mineiro de Cafeicultoras. A atividade inclui 
palestras voltadas ao público feminino da 
cafeicultura. Também haverá homenagens a 
mulheres que são protagonis tas no 
agronegócio brasileiro.
“O objetivo do encontro é mostrar o valor das 
cafeicultoras na atividade. Destacar a 
importância delas na organização da 
propriedade e participação ativa no segmento 
em Minas”, salienta o gerente regional. O 
encontro é uma das atividades da quinta 
edição da Expocafé Mulheres, que vai ocorrer 
durante toda a quinta-feira.

A Expocafé 2025 vai funcionar das 8h às 17h. 
A programação completa está disponível no 
site expocafeoficial.com.br.

FIM DA ESCALA 6X1 MOBILIZA SINDICATOS E MOVIMENTOS SOCIAIS
O fim da escala 6x1 foi discutido 
em aud iênc ia  púb l i ca  da 
Comissão de Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa do 
Espírito Santo (Ales) nesta 
quarta-feira (21). O debate 
reuniu sindicatos e movimentos 
sociais, que defenderam o 
direito ao descanso, ao lazer e a 
uma “vida mais saudável”. 
A escala 6x1 é uma jornada de 
trabalho adotada por segmentos 
empresariais e comerciais. 
Nesse caso, o funcionário 
trabalha seis dias e possui um 
dia de folga na semana.
"O Espírito Santo é um estado 
com lógicas de trabalho muito 
conservadoras. Essa pauta não é uma pauta 
de rede social. É uma pauta orgânica, 
histórica e da classe trabalhadora. Estamos 
falando de 30% dos trabalhadores que estão 
nessa escala 6x1. Hoje sabemos do perfil 
desses trabalhadores: a população negra", 
afirmou a presidente do colegiado, deputada 
Camila Valadão (Psol).
A parlamentar também falou sobre a questão 
do impacto na economia. "Um mito em torno 
dessa pauta é que acabar com essa escala 
vai quebrar o país. Até na lógica capitalista, 
falar em descanso é falar de produtividade", 
afirmou.
A vereadora de Vitória Ana Paula Rocha 
(Psol) destacou o impacto da possível 
mudança na vida das pessoas. "O fim da 
escala 6x1 toca numa luta real da classe 
trabalhadora, algo que impacta muito a vida 
das pessoas. O trabalhador quer viver, ter 
momentos de lazer com suas famílias. Isso 
sem falar nas mulheres com tripla escala de 
trabalho", pontuou. 
“Além do trabalho»
A coordenadora estadual do Movimento Vida 
Além do Trabalho (VAT), Julia Alves Santos, 

falou sobre a luta por “jornadas de trabalho 
mais humanas”.
"Nós estamos buscando soluções na área do 
trabalho. Hoje sabemos que existem muitos 
países fazendo experiências com jornadas 
menores. Não estamos falando apenas de 
redução de horas, mas também de saúde do 
trabalhador e do direito à vida", afirmou.
O VAT é um movimento social no Brasil que se 
mobiliza para mudar a legislação trabalhista, 
principalmente em relação à escala 6x1. A 
organização é inspirada em exemplos de 
outros países (como Alemanha e Reino 
Unido) que já adotaram jornadas de trabalho 
mais curtas, garantindo melhorias na 
qualidade de vida e na produtividade dos 
trabalhadores.  
O coordenador nacional do VAT, Wesley 
Fábio Silva Pinto, disse que decidiu se juntar 
ao movimento a partir da sua experiência 
pessoal. "Eu precisava trabalhar. Com a 
escala 6x1, precisei parar de estudar e com o 
tempo, eu adoeci. O trabalhador é quem 
sustenta esse país. E se ele está morrendo 
nessa escala, precisamos repensar isso com 
urgência", defendeu. 

"Ter lazer, ir à igreja, ficar em 
casa brincando com filhos... tudo 
isso é viver. Descanso não é 
luxo, é direito. Essa é uma pauta 
de toda a classe trabalhadora 
pela vida", disse a presidenta da 
C e n t r a l  Ú n i c a  d o s 
Traba lhadores  (CUT-ES) , 
Clemilde Cortes Pereira.
"A jornada 6x1 é aquela das 
lojas, das padarias, do comércio 
em geral. A forma como isso 
impacta as nossas vidas é muito 
perversa. E na nossa cultura 
machista, sabemos que as 
mulheres são mais impactadas. 
As mulheres pretas, mais ainda", 
acrescentou o representante da 

Direção Nacional da Intersindical, Carlos 
Pereira Araújo.
Projeto de lei
A deputada Camila Valadão apresentou o 
Projeto de Lei (PL) 635/2024, que tem como 
objetivo acabar com a escala 6x1 nos 
contratos públicos, estabelecendo dois dias 
de descanso na semana sem redução 
sa la r i a l .  “ Já  es tá  comprovado  que 
func ionár ios descansados são mais 
produtivos, saudáveis e engajados”, disse a 
autora da matéria durante a audiência 
pública.  
Após conversa com movimentos sociais e 
sindicatos, a parlamentar apresentou uma 
emenda ao PL para que as regras passem a 
valer também para as contratações por 
concessão e permissão de serviço público, 
como é o caso do transporte coletivo, por 
exemplo. “O poder público precisa dar o 
exemplo de respeito com o trabalhador. E 
terceirizar não pode ser sinônimo de 
precarizar”, disse Camila.

Terça - Feira - 27 de Maio de 2025
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GOVERNO DO ESTADO ANUNCIA CONSTRUÇÃO DE PONTE 

SOBRE A LAGOA DO AVISO, EM LINHARES
O governador do Estado, 
Renato Casagrande, assinou, 
nesta  sexta- fe i ra  (23)  o 
convênio para construção de 
ponte sobre a Lagoa do Aviso, 
no município de Linhares. A 
obra promete transformar a 
mobilidade da região, hoje 
impactada pelo intenso fluxo 
de veículos. A ponte interligará 
os bairros Interlagos e Aviso, 
beneficiando diretamente mais 
de 181 mil habitantes.
A in tervenção,  que será 
r e a l i z a d a  p o r  m e i o  d a 
Secretaria de Saneamento, 
Habitação e Desenvolvimento Urbano 
(Sedurb), conta com um investimento de 
R$ 42 milhões do Governo do Estado. 
Com 155 metros de extensão, a ponte é 
cons ide rada  uma  das  p r i nc i pa i s 
ferramentas para a integração urbana de 
Linhares, ao facilitar o deslocamento dos 
moradores e o acesso a serviços 
essenciais, reduzindo o tempo de viagem 
e melhorando a fluidez do trânsito.
“Hoje estamos dando um pontapé para 
essa obra que não é apenas física, mas 
que demonstra a capacidade que temos 
de liderar um processo de conexão entre 
as pessoas. Algumas pessoas governam 
destruindo pontes, acabando com 
parcer ias,  interrompendo obras e 
programas de gestões anteriores. Nós 
trabalhamos promovendo a união entre as 
pessoas. Veja como é bom ter uma boa 
conexão entre o Governo do Estado e a 
Prefeitura de Linhares”, afirmou o 

governador.
Casagrande prosseguiu: “Vejam quantas 
obras estruturante fizemos e estamos 
fazendo em Linhares, fruto dessa parceria 
com o Município. Essa ponta era um sonho 
d e s s a s  d u a s  c o m u n i d a d e s .  E r a 
necessário dar uma volta e essa futura 
ligação vai ajudar muito os moradores. 
Vamos seguir f irme investindo em 
Linhares e nos outros 77 municípios deste 
Estado”.
O projeto também inclui a revitalização da 
Avenida Padre Manoel da Nóbrega e do 
acesso à Rodovia ES-248, onde serão 
realizados 35 mil metros quadrados de 
pavimentação asfáltica, sete mil metros 
quadrados de calçamento em concreto, 
381 metros de rede de drenagem, além do 
plantio de 483 metros quadrados de grama 
e  o i t o  m i l  me t ros  quad rados  de 
hidrossemeadura, técnica usada na 
recuperação ambiental e no controle da 
erosão, dentre outras implantações.

“Estamos escrevendo um novo 
c a p í t u l o  n a  h i s t ó r i a  d e 
Linhares. Esta obra representa 
m u i t o  m a i s  d o  q u e 
i n f r a e s t r u t u r a ,  é  u m 
compromisso com a qualidade 
de vida de quem vive, trabalha 
e transita por aqui todos os 
dias. Queremos construir 
pontes que aproximem as 
pessoas,  impu ls ionem o 
desenvolvimento urbano e 
valorizem cada bairro, com 
mais segurança, conforto e 
d ign idade  para  a  nossa 
popu lação” ,  ressa l tou  o 

secretário de Estado de Saneamento, 
Habitação e Desenvolvimento Urbano, 
Marcos Soares.
Também estiveram presentes o vice-
governador, Ricardo Ferraço; o deputado 
federal Josias Da Vitória; os deputados 
estaduais Marcelo Santos e Alexandre 
X a m b i n h o ;  o s  p r e f e i t o s  L u c a s 
Scaramussa (Linhares), Paulo Sergio 
Micula (Joao Neiva), Marcos Antonio 
Guerra Wandermurem (Jaguaré), Marcos 
Geraldo Guerra (São Roque do Canaã), 
Gutinho Astori (Marilândia), Dr. Coutinho 
(Aracruz); os secretários de Estado, 
Jacqueline Moraes (Mulheres), Filipe 
Rigoni (Meio Ambiente e Recursos 
H íd r i cos )  e  Gue r i no  Ba les t r ass i 
(Recuperação do Rio Doce).

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

CEVAE COQUEIROS, NA REGIÃO NOROESTE DE BELO 
HORIZONTE, GANHA NOVA ILUMINAÇÃO DE LED

A Prefeitura de Belo Horizonte investiu na 
melhora da iluminação do Centro de 
Vivência Agroecológica do Bairro 
Coqueiros (CEVAE Coqueiros), que 
ganhou 65 novas luminárias e projetores 
de LED. Foram instalados 46 postes, 58 
luminárias de 40W, 5 luminárias de 60W 
e 2 projetores de projetores de 50W. Na 
pista de skate, inaugurada pela Sudecap 
em 2023, também foram colocadas duas 
luminárias LED de 102W para dar melhor 
visibilidade aos praticantes do esporte.
O investimento foi de aproximadamente 
R$ 670 mil, e os serviços foram 

executados pelo Consórcio BHIP, com 
supervisão da Superintendência de 
Desenvolvimento da Capital (Sudecap).

A nova iluminação foi implantada para 
atender aos requisitos técnicos de 
iluminação e também possibilitar o uso 
do parque em horário noturno, com mais 
eficiência e segurança. “Além de deixar o 
ambiente mais bonito, atrativo e seguro 
aos usuários, a antiga iluminação era 
insuficiente, não era de LED e estava fora 
dos padrões”; explica o Superintendente 
da Sudecap, Leonardo Gomes. O Cevae 

Coqueiros está localizado na Rua 
Eneida, Bairro Coqueiros, na região 
Noroeste da capital.
Cevae Coqueiros
Criado em 2008, pelo Decreto Municipal 
13.077, o Cevae Coqueiros possui uma 
área de aproximadamente 14 mil metros 
quadrados. Como opções de lazer, 
oferece brinquedos, caminho de brincar, 
aparelhos de ginástica (academia), 
espaço para prática de esportes, pista de 
skate, local para caminhada e área de 
convivência com bancos e mesas.
O equipamento municipal também tem a 
função de sensibilizar e capacitar a 
comunidade e representantes de 
inst i tu ições que atuam no local , 
formando uma rede de troca de 
experiências e realizações conjuntas 
para a melhoria ambiental.
Sua vegetação é composta por espécies 
como pequi, jacarandá, açoita, ficus, 
flamboyant, guapuruvu, mangueiras, 
araticum, sibipiruna, casuarina e 
palmeiras) e por jardins, com várias 
espécies ornamentais (como iresine, íris, 
barba de serpente, azulzinha, alpínias, 
helicônias, ixórias, pingo de ouro, 
agapanto, camarão azul, capota, moréia, 
erica grama amendoim, grama São 
Carlos, Grama esmeralda, azaléia, 
hibiscus e espada de São Jorge.
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RAIO-X DA SEGURANÇA PÚBLICA: ESPÍRITO SANTO TEM 
REDUÇÃO HISTÓRICA DE CRIMINALIDADE

O Espírito Santo 
fechou 2024 com a 
menor marca de 
h o m i c í d i o s 
registrados desde 
1996, quando foi 
iniciada a série 
h i s tó r i ca .  Pe la 
primeira vez foram 
m e n o s  d e  9 0 0 
casos, com 852 
assassinatos no 
ano passado. Em 
2 0 2 5 ,  c o m  a 
continuidade de 
trabalho com as 
a ç õ e s  d o 
programa Estado 
Presente em Defesa da Vida, 
retomado pelo governador Renato 
Casagrande em 2019, a redução das 
estatísticas nos primeiros meses do 
ano demonstra a seriedade ao 
tratamento da Segurança Pública.
De janeiro a abril, foram mais de 20% 
de redução das mortes violentas no 
Estado. Um decréscimo em cima de 
um resultado já histórico. E esses 
dados não vieram ao acaso, ou por 
algo pontual. Em 2011, antes do 
advento  do  p rograma Es tado 
Presente, o Espírito Santo era o 2º 
mais violento do País, atrás somente 
de Alagoas, com uma taxa de 48,2 
homicídios por 100 mil habitantes. Em 
2024, chegamos a 20,8 homicídios 
por 100 mil habitantes. Mais de 50% 
de redução em 13 anos de trabalho 
com embasamen to  t écn i co  e 
científico.
Em 2019, o Governo do Estado iniciou 
robustos investimentos em tecnologia 
contra o crime, para transformação de 
uma polícia analógica, do papel e 
caneta, em forças de segurança com 
equipamentos de ponta, utilizados 
nos países mais desenvolvidos do 
mundo. Foram cerca de R$ 1 bilhão 
para melhorar a capacidade estatal 
de combater o crime e entregar bons 
resultados aos capixabas.
A Secretaria de Estado da Segurança 
Pública e Defesa Social (Sesp) 
passou a contar com o Cerco 
Inteligente. Câmeras com inteligência 
artificial que formam uma barreira de 
p ro teção nas  v ias  de  grande 
circulação de veículos e pessoas do 
Estado. Lei tura de placas, de 
características, de detalhes que 
auxiliam nas investigações e na 
recuperação de automóveis com 
restrição.
A inteligência artificial ainda foi 
expandida, com a aquisição de 
tecnologia de reconhecimento facial. 
Com isso, bandidos que estavam 

foragidos, condenados da Justiça que 
estavam sem cumprir suas penas e 
circulavam em vias livremente, 
passaram a ser identificados e 
presos. Em pouco tempo de uso, 
cerca de três meses, mais de 100 
criminosos foram parar atrás das 
grades por serem flagrados pelo robô 
em vias públicas.
A Polícia Militar recebeu armamentos 
importados, viaturas blindadas, 
drones de alta tecnologia, capacetes 
e coletes balísticos, 1.821 novos 
militares de efetivo, o Batalhão de 
Missões Especiais (BME) reativado, 
as forças táticas reforçadas e bem 
preparadas. Com isso, as operações 
aumentaram, a capacidade de 
resposta também.
A Polícia Civil, além de receber o 
reforço de 351 novos servidores, 
passou a contar também com 
armamento de ponta, novas viaturas, 
reformas e construções de unidades 
impor tantes,  que deram mais 
dignidade aos policiais. Além disso, 
f o r a m  c r i a d a s  a  C e n t r a l  d e 
Teleflagrantes, que transformou a 
forma de recebimento de ocorrências 
de flagrante no Espírito Santo, e o 
Centro de Inteligência e Análise 
Telemática (Ciat), setor responsável 
pelas investigações de patamar 
elevado contra o crime organizado.
Resul tado disso foi  a recente 
Operação Baest. Mais de R$ 40 
milhões em dinheiro lavado do tráfico 
de drogas retido, carros de luxo 
apreendidos, imóveis de alto padrão 
em áreas nobres. O crime organizado 
sendo combatido em seu mais alto 
esca lão .  Os  c r imes  con t ra  o 
patrimônio, especialmente o roubo de 
celulares, também ganharam foco, 
com o projeto Recupera, que buscou 
apreender e devolver aos donos 
aparelhos roubados e furtados.
E  d e n t r o  d a  a b a  d e  p o l í c i a 
investigativa, com papel fundamental 

na prova técnica, o 
G o v e r n o  d o 
Es tado c r iou  a 
Polícia Científica. 
I n v e s t i m e n t o s 
p e s a d o s  e m 
t e c n o l o g i a  d e 
ponta foram feitos 
na  Corporação 
recém-criada. Em 
2023 a PCI passou 
a fazer parte do 
guarda-chuva da 
S e c r e t a r i a  d e 
E s t a d o  d a 
Segurança Pública 
(Sesp) e já nasceu 
bem estruturada. 

Com a contratação do sistema de 
microcomparação balística, os peritos 
passaram a  con t r ibu i r  com a 
elucidação de crimes de forma 
técnica, comprovando a participação 
de uma arma de fogo em um 
homicídio, por exemplo.
Além disso, passou a contar com o 
sistema de identificação biométrica, 
digitalizando os bancos de dados civis 
e criminais do Espírito Santo. Isso 
permite ao Estado evitar fraudes em 
carteiras de identidade, por exemplo, 
e impedir a atuação de criminosos 
que queiram se passar por outras 
pessoas.
Os aportes em tecnologia e estrutura 
no Corpo de Bombeiros Militar do 
Espírito Santo (CBMES) aumentaram 
a capacidade de resposta a desastres 
da Defesa Civil, que passou a contar 
com um Centro de Inteligência e 
Defesa Civil (Cidec). Um grande 
investimento que colocou o Espírito 
Santo em nível de referência no País. 
O efetivo também foi ampliado, assim 
como a quantidade de viaturas, para 
a u m e n t a r  a  c a p a c i d a d e  d e 
atendimento à população.
Essa árvore de investimentos em 
todas as áreas, levou o Espírito Santo 
a  me lho ra r  os  resu l tados  de 
criminalidade não só contra a vida, 
mas também à redução dos crimes 
contra o patrimônio. Em 2024, por 
exemplo, em relação a 2023, houve 
queda nos casos de furto e roubo de 
veículos, roubos em via pública, 
roubos em residências, em comércios 
e furto e roubo de celulares.
Assim, o Estado vai trabalhando pela 
população. A missão é cuidar dos 
capixabas e alcançar, a cada dia, 
r e s u l t a d o s  m e l h o r e s  e  q u e 
aumentem, tanto a sensação, quanto 
a realidade da segurança pública no 
Espírito Santo.
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AUDIÊNCIA PÚBLICA DISCUTE CONSTRUÇÃO DO 
CENTRO ESPECIALIZADO EM RESPOSTA A 

DESASTRES
O auditório do Centro de Inteligência 
de Defesa Civil, em Vitória, foi palco 
de uma importante audiência 
pública voltada à construção do 
Centro Especializado em Resposta 
a Desastres (CERD) do Corpo de 
Bombeiros Militar do Espírito Santo 
(CBMES). O evento, que aconteceu 
na última terça-feira (20), reuniu 
especialistas, representantes de 
órgãos públicos e da sociedade civil, 
c o m  o  o b j e t i v o  d e  c o l h e r 
informações e esclarecer dúvidas a 
respeito da contratação da obra do 
Centro. A construção do CERD faz 
par te  do Programa Águas e 
Paisagem II.
O coordenador da Unidade Gestora do 
Programa Águas e Paisagem II, Germano 
Felippe Wernersbach, disse que a audiência 
pública é necessária para promover a 
transparência, fomentar o diálogo com o 
mercado e com a sociedade. Ele também 
informou detalhes sobre o que se propõe para 
o futuro edital de contratação. “A contratação 
vai acontecer na modalidade design and 
building, na qual a empresa contratada fará o 
projeto e a obra. O lançamento está previsto 
para agosto de 2025 e serão considerados 
aspectos relacionados à proposta técnica e à 
financeira. Também poderão ser valorizados 
elementos como introdução de inovações 
compatíveis com o escopo, estratégias para 
fortalecimento da mão de obra local e ações 

voltadas à promoção da inclusão social”, 
disse.
O capitão bombeiro André Marinho de Godoy, 
comandante do CERD, detalhou a função e o 
funcionamento do Centro. “O CERD é uma 
equipe especializada, com equipamentos 
diferenciados, com efetivo extremamente 
selecionado. Opera com treinamentos 
constantes no atendimento de ocorrências 
diferenciadas e dando treinamento e 
capacitação contínuos à sua equipe por meio 
de treinamentos avançados”, afirmou.
O tenente coronel bombeiro Anderson 
Pimenta enalteceu a implementação das 
futuras instalações do CERD. “Quando foi 
construído o prédio do Cidec, que foi feito nos 
mesmos moldes, passamos a ter um local 
adequado para a gestão de desastres, mas 

ainda falta uma estrutura adequada 
para a resposta ao desastre. Esse é 
o principal objetivo da construção do 
CERD”, informou.
A subsecretária de Estado de 
Planejamento e Projetos, Andressa 
Pavão, também esteve no evento. 
Ela elogiou a iniciativa da realização 
da audiência pública e enalteceu as 
vantagens de se utilizar recursos do 
Banco Mundial para contratar a 
obra, principalmente em relação às 
taxas de juros atrativas e ao apoio 
técnico para implementação.
Centro Especializado em Resposta 
a Desastres
E m  á r e a  d e  8 4 . 0 0 0  m e t r o s 

quadrados, localizada no município da Serra, 
doada ao Estado pela Arcelor Mittal para este 
fim, a implantação do Centro Especializado 
de Resposta a Desastres (CERD) trata-se de 
um projeto que elevará a capacidade do 
Espírito Santo em atuar frente aos desastres 
e, somado com o Centro de Inteligência da 
Defesa Civil, colocará o estado do Espírito 
Santo em patamar diferenciado no Brasil 
quanto ao atendimento integrado dos 
cidadãos afetados por eventos climáticos 
extremos.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Seama

PROJETO DE LEI INSTITUI O DIA MUNICIPAL DOS 
VENDEDORES AMBULANTES E CAMELÔS EM BARRA DE SÃO 

FRANCISCO

Foi aprovado em Sessão  Ordinária 
desta segunda-feira (26), o Projeto de 
Lei 045/2025  que cria o Dia Municipal 
dos Vendedores Ambulantes e 
Camelôs. Mais do que criar um data, o 
intuito é valorizar a categoria e seguir 
buscando formas de reconhecimento a 
quem se dedica a empreender com 
a f i n c o ,  c o m o  o s 
nossos. Bora trabalhar!
JUSTIFICATIVAO presente Projeto de 
Lei tem por finalidade instituir o Dia 
Municipal do Camelô e Vendedor 
Ambulante,  a ser  comemorado 
anualmente em 14 de novembro, com o 

objetivo de reconhecer e valorizar o 
pape l  fundamenta l  que esses 
trabalhadores desempenham no 
comércio e na economia popular de 
Barra de São Francisco.Camelôs e 
v e n d e d o r e s  a m b u l a n t e s  s ã o , 
historicamente, protagonistas de uma 
luta diár ia pela sobrevivência, 
enfrentando inúmeros desafios como 
a  i n f o r m a l i d a d e ,  a  f a l t a  d e 
infraestrutura adequada e a ausência 
de políticas públicas específicas. 
Ainda assim, exercem suas atividades 
com dignidade, contribuindo para a 
movimentação econômica da cidade, 
gerando renda, oferecendo serviços e 
produtos acessíveis à população e 
movimentando o centro urbano.A 
instituição dessa data representa não 

apenas uma homenagem simbólica, 
mas também uma oportunidade para 
fomentar ações de inclusão, apoio 
institucional e diálogo entre o poder 
público e esses trabalhadores. Ao 
integrar o calendário of icial  do 
município, o Dia Municipal dos 
Vendedores e Vendedoras Ambulantes 
passa a ser uma referência para o 
desenvolv imento de at iv idades 
c u l t u r a i s ,  e d u c a t i v a s  e  d e 
reconhecimento social da categoria.A 
escolha do dia 14 de novembro 
acompanha iniciativas de valorização 

nacional dos trabalhadores informais e 
reforça o compromisso desta Casa 
Legislativa com a construção de uma 
cidade mais justa, que reconhece o 
valor de todos os seus trabalhadores, 
formais e informais.Diante disso, conto 
com o apoio dos nobres pares para 
aprovação desta proposição, que faz 
justiça a uma parcela significativa e 
muitas vezes esquecida da nossa 
população trabalhadora.
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Tel.: (27) 99991-9614
Rua C, 253 - Nicolini - Mantena - MG - FILIAL

CNPJ FILIAL MANTENA - MG : 06.075.462/0002-35

Ashley Vitória GomesAv. Jones dos Santos Neves, 214, Loja 02
Centro - Barra de São Francisco - ES - MATRIZ

DIA MUNDIAL DE LAVAGEM DAS MÃOS MOBILIZA HOSPITAL SÃO 

LUCAS

Em 2025, a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) celebra 17 anos da 
campanha global "Salve vidas: higienize 
suas mãos", adotando como tema para a 
campanha mundial deste ano o slogan: 
"Luvas, às vezes. Higiene das mãos, 

sempre". O Hospital 
E s t a d u a l  d e 
U r g ê n c i a  e 
Emergência ‘São 
Lucas’, em Vitória, 
vem rea l i zando 
atividades lúdicas e 
treinamentos que 
tiveram início nos 
dias 05 e 06 de 
ma io ,  e  vão  se 
estender ao longo 
de todo o mês.
A  e n f e r m e i r a 
r e f e r ê n c i a  d o 
Serviço de Controle 

de Infecção Hospitalar (SCIH) do Hospital 
São Lucas, Mariana Rocon, contou que 
uma das várias frases que nortearam a 
campanha foi “Cada par de mãos limpas é 

u m a  b a r r e i r a  a 
m e n o s  p a r a  a 
i n f e c ç ã o  —  a 
higienização salva 
vidas todos os dias”.
S e g u n d o  a 
enfermeira, durante 

as dinâmicas realizadas em diferentes 
setores do hospital os colaboradores 
puderam ver na prática a importância de 
realizar a técnica correta e incentivar as 
equipes e até mesmo pacientes e 
acompanhantes a higienizar as mãos 
dentro e fora do hospital.
“A data tem como foco principal reforçar a 
importância da higienização correta das 
mãos, especialmente entre profissionais 
da saúde, como uma medida fundamental 
para a prevenção de infecções e o controle 
de doenças hospitalares. Mas não 
podemos ficar restritos só a um dia, por 
isso o trabalho no São Lucas é contínuo, 
com treinamento nas áreas, comunicação 
visual e um esforço constante para 
reforçar não só a importância da lavagem 
de mãos em todos os setores, como 
também a forma correta de realizar. É um 
conhecimento que precisamos levar para 
a vida, afinal é de muita relevância 
também fora do ambiente de trabalho”, 
concluiu Mariana.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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PUBLICAÇÕES OFICIAIS DA PREFEITURA MUNICIPAL
DE CONCEIÇÃO DO CASTELO EM 27/05/2025

AVISO DE CONTRATAÇÃO DIRETA Nº 0013/2025
EXCLUSIVO PARA MICROEMPRESA, EMPRESA DE PEQUENO PORTE E 

EQUIPARADAS.
CÓDIGO DE IDENTIFICAÇÃO CIDADES/TCE-ES: 

2025.021E0700001.09.0007

O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a publicação do Aviso de Contratação Direta Nº 00013/2025, que 
objetiva AQUISIÇÃO DE CARROCERIA COM INSTALAÇAO PARA O 
CAMINHÃO FORD CARGO 1519, PARA ATENDER AS DEMANDAS DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE. 
DATA FINAL DA ENTREGA DAS PROPOSTAS: 16/06/2025, às  8h15min. DATA E 
HORÁRIO DA FASE DE LANCES: 16/06/2025, de 08h16min às 14h16min.
CRITÉRIO DE JULGAMENTO MENOR PREÇO POR ITEM.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 26 de maio de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

PUBLICAÇÕES OFICIAIS DA PREFEITURA MUNICIPAL
DE MANTENÓPOLIS EM 27/05/2025


	1: 01
	2: 02
	3: 03
	4: 04
	5: 05
	6: 06
	7: 07
	8: 08

